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Bastidores

Expediente

Colombo

Em execução: Obra de pavimentação da
Rua Lavoisier está em fase de escavação

Os trabalhos de infraestrutura, no bairro Guarani, se
concentram na escavação para drenagem de águas fluviais;
após a execução dos serviços a via será totalmente asfaltada

O s moradores da Rua
Lavoisier, no bairro

Guarani, já conseguem visu-
alizar o trabalho das máqui-
nas em frente ao portão de
suas casas. A obra em execu-
ção levará asfalto novo e de
qualidade, entre o trecho das
Ruas Abel Scuissiato e a Mar-
ginal José de Anchieta.

"As equipes seguem em
ritmo acelerado, a partir de

hoje, os serviços entram em
nova fase de execução. Con-
cluímos os serviços iniciais
de drenagem, e agora avan-
çamos para a fase seguinte,
que é a escavação do sublei-
to, com a finalização asfálti-
ca", explica o Secretário de
Obras e Viação, Ítalo Perini.

O investimento total da
obra será de R$ 772.925,84,
em uma extensão de 546,37

metros. O cronograma de
pavimentação asfáltica ainda
prevê os serviços de base e
sub-base, CBUQ (Concreto
Betuminoso Usinado a
Quente), meio-fio, calçadas,
rampa para cadeirantes, pai-
sagismo e arborização.

Além da sinalização hori-
zontal e vertical, e ainda a en-
trada para veículos e pedes-
tres.

PMC

O investimento total da obra será de R$ 772.925,84, em uma extensão de 546,37 metros

CMC reconhece Festa da Paróquia
Senhor Bom Jesus do Portão

RODRIGO FONSECA/CMC

Nesta quarta-feira (28), última sessão plenária do semes-
tre, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) deliberou cinco
projetos, todos em segundos turnos. Além de duas propos-
tas de leis orçamentárias - a LDO 2024 e um crédito para a
reforma de um Centro de Educação Integral (CEI) no Alto
Boqueirão - os vereadores aprovaram a inclusão de data no
calendário oficial de eventos da capital e Declarações de
Utilidade Pública Municipal. A proposta para incluir a Festa
do Padroeiro da Paróquia Senhor Bom Jesus do Portão no
calendário oficial da capital paranaense é do vereador Tico
Kuzma (PSD). O projeto de lei foi confirmado pelo plenário
com 28 votos "sim" e 2 abstenções.

Serviço Público concorda com licença
do pai em caso de morte materna
A Comissão de Serviço Público da Câmara Municipal de

Curitiba (CMC) se reuniu nesta terça-feira (27), após a ses-
são plenária, pela última vez no primeiro semestre de 2023.
Os vereadores liberaram o trâmite de 1 dos 4 projetos de
lei da pauta. A proposição quer alterar dois pontos do Esta-
tuto dos Servidores Públicos do Legislativo, a lei 15.591/2020
, com a justificativa de que decisões judiciais têm amparado
trabalhador celetista.

Coordenador da Defesa Civil explica
procedimentos em casos de desastres
De acordo com o inspetor Nelson de Lima Ribeiro, a

Defesa Civil trabalha a gestão de desastres com base em
dois focos: a gestão de riscos e o gerenciamento dos desas-
tres. A gestão de riscos, segundo ele, envolve a capacitação
dos agentes públicos e da própria população. Esses atos pre-
ventivos demandam ampliação dos investimentos e, para tanto,
é necessária a ajuda dos vereadores. "É por meio desse apoio
que serão promovidas ações e processos para a adaptação
aos impactos dos eventos adversos. São ações transversais,
realizadas em parceria com diversos órgãos públicos, como
o Ippuc, a Secretaria de Obras e a Secretaria de Educação,
para citar apenas alguns exemplos", afirmou.

Código de Posturas
Foi adiada por dez sessões, a pedido da liderança do go-

verno, a votação em segundo turno da alteração do Código
de Posturas pretendida pelo Executivo (005.00075.2022).
Para evitar "controvérsias no âmbito judicial", o projeto de
lei, em tramitação desde abril de 2022, determina que as
empresas públicas e sociedades de economia mista não po-
derão pleitear gratuidade de taxas administrativas quando
realizarem obras na cidade. O primeiro turno ocorreu no
dia 20 de junho. Foi o terceiro adiamento consecutivo da
proposta, que agora será votada somente em agosto, após o
recesso parlamentar.

29 de Junho
Dia da Telefonista; Dia do Pescador; Dia do Papa; Dia de

São Pedro; Dia de São Paulo.
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Campina Grande do Sul

Obra do novo Centro de Convivência
do Idoso segue a todo vapor

obra de construção
do novo Centro de
Convivência do Idoso

- CCI, está tomando cada vez
mais forma com a estrutura de
paredes levantadas e com a
movimentação de máquinas e
operários diariamente no local
da nova sede que fica na Rua
Profº. Duílio Calderari, ao lado
do Parque Linear do Rio Tim-
bú.

Com mais de 1.000m² de
área a ser construída e um sa-
lão de eventos que terá capa-
cidade para 250 pessoas, o es-
paço permitirá que as ativida-
des recreativas, educativas, cul-
turais e os programas voltados
a melhor idade da Secretaria de
Ação Social, Família e Cultura
sejam realizados em um lugar
mais moderno e aconchegan-
te.

A ampla estrutura contará
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O espaço permitirá que as atividades sejam realizadas em um lugar mais moderno e aconchegante

com copa, cozinha, churras-
queira e duas salas multiúso,
que poderão ser usadas para
cursos, oficinas, palestras e ou-
tras ações voltadas ao apren-

dizado, entretenimento e lazer
dos usuários. Para cuidar da
saúde dos idosos, o centro terá
também dois consultórios clí-
nicos e para quem gosta de se

exercitar, uma piscina com ves-
tiários, onde serão realizadas
aulas de hidroginástica e nata-
ção. Haverá ainda um espaço
destinado ao expediente admi-

nistrativo, onde funcionará a
coordenação e outros atendi-
mentos aos idosos. O centro
será também um modelo de
arquitetura sustentável, rece-
bendo energia solar fotovoltai-
ca e uma estrutura preparada
para reutilização das águas da
chuva.

As atividades de ginástica,
yoga, informática, aulas sobre
smartphone, pilates, coral e al-
gumas modalidades esportivas
como karatê, vôlei, handebol e
basquete continuarão a ser tra-
balhadas, com a parceria dos
projetos esportivos da Secre-
taria de Esporte, Lazer e Turis-
mo.

O projeto do novo CCI é
uma iniciativa da Prefeitura
Municipal e tem como objeti-
vo proporcionar mais bem-es-
tar, dignidade e cidadania aos
idosos do município.

Em Almirante Tamandaré, nesta sexta-feira,
crianças fazem show de talentos gratuito
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As canções apresentadas no evento são brasileiras e estrangeiras,
com instrumentos de percussão e movimentação cênica

Aproximadamente 120
crianças e adolescentes
moradoras de Almirante
Tamandaré vão fazer uma
apresentação musical na
próxima sexta-feira (30), às
sete horas da noite. O
show é gratuito e ocorre
no auditório da Escola de
Música e Belas Artes do
Paraná (EMBAP), no centro
de Curitiba.

A apresentação faz par-
te da mostra Semestral de
Música do Projeto Dorcas,
trazendo os coros Sabiá
Azul e Pipa Amarela, Gru-
po de Metais e Grupo de
Flautas. As canções apre-

sentadas no evento são bra-
sileiras e estrangeiras, com
instrumentos de percussão
e movimentação cênica.

Os jovens artistas parti-
cipantes possuem entre
seis e 18 anos e tiveram o
primeiro contato com a
música no projeto Dorcas,
instituição que atende cri-
anças em situação de vul-
nerabilidade social no bair-
ro Bonfim, em Almirante Ta-
mandaré, e oferece alimen-
tação e educação. A direto-
ra do Projeto Dorcas, Dar-
clê Westphal da Cunha,
convida todos a participa-
rem do show de talentos.
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Pinhais

Prefeitura alerta para a importância da
investigação de acidentes de trabalho

Para que seja possível essa verificação, pontos relevantes devem ser analisados
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Para mais informações, entre em contato
pelo telefone/Whatsapp: (41) 99217-8236

Prefeitura de Pinhais, por
meio do Departamento
de Vigilância em Saúde, da

Secretaria Municipal de Saúde, res-
salta a importância da investigação
de acidentes de trabalho. A Seção
de Saúde do Trabalhador conta
com uma equipe de fiscais especí-
fica para lidar com casos de aci-
dentes e doenças relacionadas ao
trabalho que ocorram no municí-
pio. Para que seja possível essa ve-
rificação, pontos relevantes devem
ser analisados.

Ana Carolina Damas Padilha
Zonato, da Gerência de Vigilância
Sanitária e Saúde do Trabalhador,
explica que o ato de investigar
envolve o processo de analisar um
acontecimento, buscando entender
os motivos que levaram ao ocorri-
do. "Surge a pergunta: qual é a
importância de uma investigação
depois que um acidente de traba-
lho já ocorreu? Então, o ato de in-
vestigar é importante, pois possi-
bilita identificar as causas e fazer
as devidas correções, buscando

evitar que novos acidentes pela
mesma causa ocorram no futuro",
comenta. A investigação de um aci-
dente de trabalho deve ser bastan-
te criteriosa, na coleta de dados é
necessário recolher o máximo de
informações possíveis no local do
ocorrido. "Deve-se analisar a cena,
o local no qual ocorreu o aciden-

te, bem como verificar se o aciden-
tado usava Equipamentos de Pro-
teção Individuais (EPIs) e entrevis-
tar testemunhas. É necessário ana-
lisar o processo de produção no
dia do fato, o estado emocional do
trabalhador, entre outros aspectos.
Cabe, por exemplo, investigação
relativa ao maquinário, como de-

feitos e revisões, assim como ave-
riguar o adequado fornecimento de
EPIs", orienta.

"Assim, as empresas têm mais
condições de se enquadrar nas
normas previstas pela legislação,
visto que é mais fácil resolver um
problema quando se tem conheci-
mento das suas causas. Agindo
dessa maneira, a empresa propicia
mais segurança aos seus funcioná-
rios", completa Ana Carolina.

RAZÕES PARA INVESTIGAR
Existem vários motivos que jus-

tificam a necessidade de investiga-
ção de acidentes de trabalho, po-
rém o principal é a possibilidade
de criação de um programa pre-
ventivo baseado em informações
concretas que visem a reduzir ou
extinguir os riscos da rotina de
trabalho. Além disso, investigar es-
ses acidentes é uma obrigação le-
gal prevista nas Normas Regula-
mentadoras 4 e 5. Contudo, os
objetivos da investigação não se
limitam aos motivos já citados.

Confira a seguir algumas razões
para investigar os acidentes de tra-
balho:

- Educar: a investigação de
acidentes de trabalho também pos-
sui uma finalidade pedagógica que
envolve geralmente a divulgação
do que é apurado com o objetivo
de alertar os profissionais quanto
a riscos no ambiente laboral;

- Monitorar: quando um aci-
dente de trabalho é apurado de
forma adequada, é possível obser-
var os fatores que desencadearam
o evento mais claramente. A partir
disso, pode-se criar um método de
monitoramento constante, cha-
mando atenção a aspectos que
antes passavam despercebidos;

- Corrigir: as informações de
uma investigação de acidente de
trabalho são fundamentais para
orientar os próprios gestores. Ao
fazer a análise das razões do ocorri-
do, a empresa consegue tomar as pro-
vidências necessárias para inibir no-
vas ocorrências desses fatores de
risco ou pelo menos minimizá-las.
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Espaço" um dos maiores clássicos do cinema
Desde a "Aurora do Homem" (a pré-história), um misterioso mo-

nolito negro parece emitir sinais de outra civilização interferindo no
nosso planeta. Quatro milhões de anos depois, no século XXI, uma
equipe de astronautas liderados pelo experiente David Bowman (Keir
Dullea) e Frank Poole (Gary Lockwood) é enviada à Júpiter para inves-
tigar o enigmático monolito na nave Discovery.

Regiões metropolitanas do Paraná cresceram
acima da média nacional, aponta Censo 2022

As regiões metropolitanas do Paraná cresceram acima da média nacional (6,5%), segundo os dados do Censo
2022. A variação foi de 8,86% a 18,89%. Essa é uma das grandes constatações da pesquisa mais recente do IBGE
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s regiões metropolitanas
do Paraná cresceram aci-
ma da média nacional
(6,5%) e do próprio Es-

tado (9,56%), segundo os dados do
Censo 2022, publicado nesta quar-
ta-feira (28) pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística
(IBGE). Em 2022, 124,1 milhões de
pessoas viviam em concentrações
urbanas no Brasil, que são arran-
jos populacionais formados por
municípios com forte integração,
geralmente conurbados. Essa é
uma das grandes constatações da
pesquisa mais recente.

Na Região Metropolitana de
Maringá, por exemplo, a popula-
ção dos 26 municípios passou de
713.650 para 848.450, um aumen-
to de 18,89%. Destacam-se, na re-
gião, os crescimentos de Floresta
(76,33%) e de Mandaguaçu
(69,03%). Em 12 anos, a cidade de
Maringá teve aumento populacio-
nal de 14,7%, saltando de 357.077
para 409.657 pessoas.

A Região Metropolitana de
Cascavel, composta por 24 muni-
cípios, passou de 488.181 habitan-
tes para 559.732, crescimento de
14,66%, com destaque para o mu-
nicípio de Cafelândia, que cresceu
29,57%. O município de Cascavel
chegou a 348.051 habitantes, con-

A Região Metropolitana de Curitiba
foi a que mais cresceu em números absolutos

empresa responsável já foi assina-
do e já estão sendo feitas visitas
técnicas a todos os municípios da
RMC.

"Esses dados reforçam a neces-
sidade e importância de uma atu-
ação conjunta entre municípios e
Estado. E um exemplo desta atua-
ção tem sido na contratação e en-
trega dos Planos de Desenvolvi-
mento Urbano Integrado - PDUI,
das regiões de Londrina, Maringá
e Cascavel, e agora de Curitiba",
diz o presidente da Amep, Gilson
Santos.

A Secretaria de Cidades tem
todo um cardápio de obras de in-
fraestrutura urbana voltado aos
municípios. Além disso, recente-
mente, em uma parceria com o
BRDE, foram disponibilizados mais
de R$ 500 milhões em uma cartei-
ra específica no Programa Paraná
Pró-Cidades para os maiores mu-
nicípios do Estado.

Os recursos são voltados a in-
vestimentos em energia renovável,
água e saneamento, saúde, mobili-
dade urbana, infraestrutura social
e urbana, agricultura sustentável,
cidades sustentáveis, eficiência
energética, educação, gestão de
resíduos sólidos, inovação, turismo,
patrimônio cultural, inclusão finan-
ceira e mercado de trabalho.

tra 286.177 no Censo de 2010, um
salto de 6,45%. A Região Metro-
politana de Curitiba foi a que mais
cresceu em números absolutos.
Passou de 3.223.836 habitantes
para 3.559.366, um crescimento
total de 335.530 habitantes, qua-
se uma Cascavel, ou 10,41%. Está
na RMC de Curitiba inclusive o
município que mais cresceu no
Paraná, Fazenda Rio Grande, que
viu sua população aumentar 82%.
A capital registrou aumento de
1,2%, de 1.751.907 para 1.773.733.

A Região Metropolitana de Lon-
drina foi a única que cresceu me-
nos que a média do Paraná. Jun-
tos, os 25 municípios cresceram
8,86%, com destaque para Sabáu-
dia, com aumento populacional de
44%. Londrina chegou a 555.937
pessoas, ante 506.701 do levanta-
mento anterior, um aumento de
9,7%. Ela continua sendo a segun-
da maior cidade do Paraná. Para o
secretário de Estado das Cidades
(Secid), Eduardo Pimentel, esses
números mostram que o Poder

Público precisa ter um olhar espe-
cial sobre as regiões metropolita-
nas. "O crescimento populacional
nas cidades das regiões metropo-
litanas é uma realidade. Por isso,
Secid, Paranacidade e Agência de
Assuntos Metropolitanos (Amep)
têm trabalhado de forma integra-
da para encontrar ações soluções
conjuntas no transporte coletivo,
na saúde, segurança, zoneamento
urbano, meio ambiente e geração
de empregos", afirmou.

Uma das estratégias são os Pla-
nos de Desenvolvimento Urbano
Integrado (PDUI's) das regiões
metropolitanas de Londrina, Ma-
ringá e Cascavel. O PDUI tem
como objetivo abordar temas de
interesse público compartilhados
entre os municípios, como plane-
jamento territorial, mobilidade me-
tropolitana, meio ambiente, recur-
sos hídricos, habitação de interes-
se social e desenvolvimento social
e econômico. A elaboração desse
planejamento é uma exigência do
Estatuto da Metrópole (Lei Fede-
ral 13.089/2015), que busca ori-
entar o desenvolvimento sustentá-
vel das regiões metropolitanas. Eles
estão na Agência de Assuntos Me-
tropolitanos (Amep), que trabalha
na consolidação do PDUI de Cu-
ritiba e região. O contrato com a

Curitiba vai testar ônibus elétrico da Marcopolo
na linha Interbairros II na próxima semana

A Prefeitura de Curitiba co-
meça na próxima semana os
testes com um ônibus 100% elé-
trico da brasileira Marcopolo. O
anúncio foi feito nesta quarta-
feira (28) pelo prefeito Rafael
Greca durante a apresentação
do veículo no Passeio Público,
no Centro.

Os testes serão inicialmente
na linha Interbairros II - que
transporta 65 mil pessoas por
dia e tem 42,5 quilômetros de
trajeto -, e devem durar 30 dias.

"Trouxemos o ônibus da
Marcopolo para ser apresenta-
do aqui, no Passeio Público, o
primeiro pulmão verde de Cu-
ritiba, fundado em 1884, e que
é tão querido pelos curitibanos.
Os ônibus elétricos, não polu-
entes e mais confortáveis para
a população, são o futuro do
transporte coletivo da nossa ci-
dade", disse Greca.

"Nosso entendimento é testar
todos os modelos disponíveis no
mercado e colocarmos em opera-
ção os primeiros ônibus elétricos
em pelo menos uma grande linha
da cidade até meados do próximo
ano", completou.

O prefeito estava acompanha-
do do presidente da Urbanização
de Curitiba (Urbs), Ogeny Pedro
Maia Neto, do presidente do Ippuc
e secretário do Governo Munici-
pal, Luiz Fernando Jamur, e do ge-
rente comercial da Marcopolo, Ale-

xandre Cervelin. Sem emissão de
CO2 e ruídos, o ônibus elétrico é
uma das principais agendas do
município para os próximos anos,
dentro do compromisso de redu-
zir a emissão de poluentes. Até
2030, 33% da frota de ônibus de
Curitiba deverá operar com emis-
são zero; alcançando 100% até
2050, como parte do Plano de
Ação Climática (PlanClima), alinha-
do às ações globais de sustentabi-
lidade.

"O objetivo é melhorar a qua-
lidade de vida do morador de Cu-
ritiba, com um transporte coletivo
eficiente, sem emissões, que percor-
ra os trajetos em menos tempo e
com uma tarifa justa", completou
o presidente da Urbs.

A Marcopolo, com sede em
Caxias do Sul (RS), é a terceira
montadora a executar testes téc-
nicos com ônibus 100% elétricos
no transporte coletivo da capital.

A Prefeitura está testando tam-
bém o ônibus articulado da chi-
nesa BYD, desde abril, e um pa-
dron da brasileira Eletra, desde
maio. Os testes dessas empresas
se encerram nesta semana.

Seis empresas devem execu-
tar testes com nove ônibus elé-
tricos em Curitiba. Além de BYD,
Eletra e Marcopolo, estão previs-
tos testes com Volvo, Mercedes e
Higer. Os testes servirão de base
para o edital de compra dos pri-
meiros ônibus elétricos da capi-
tal em 2024.

A Prefeitura prevê investir R$
200 milhões na aquisição de 70
ônibus que devem ser integra-
dos à frota do município até o
fim de junho do próximo ano.
Os ônibus elétricos comprados
vão trafegar, inicialmente, nas li-
nhas Inter II e Interbairros 2, que
transportam, juntas, cerca de 200
mil pessoas por dia.
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Lançamento dos testes com ônibus elétricos da Marcopolo
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Festa Cosplay de Cinema marcou a abertura da
Mostra de Cinema e Cinema ao Ar Livre em Piraquara
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a noite da última se-
gunda-feira, dia 26 de
junho, o Parque das

Águas foi palco da Abertura da
Mostra de Cinema de Piraqua-
ra e Cinema ao Ar Livre. O
evento, realizado em parceria
com o SESC e Fecomércio, lo-
tou a arquibancada no anfitea-
tro do Parque, em uma noite
agradável de inverno.

Para celebrar a abertura de
mais um grande evento, a Se-
cretaria de Cultura, Esporte e
Lazer preparou uma Festa Cos-
play de Cinema, onde todos
foram convidados a irem fan-
tasiados, resultando em uma
noite repleta de criatividade e
personagens dos mais variados
temas.

Com muita pipoca e diver-
são, o SESC promoveu a exibi-
ção do filme "Dia de Estreia",
de Charles Chaplin, no telão,
que ficará no Parque das Águas
até a próxima sexta-feira, com
uma programação especial de

Com muita pipoca e diversão, o SESC promoveu a exibição do filme "Dia de Estreia", de Charles Chaplin

na Maria Helena, já na catego-
ria adulto, o primeiro lugar fi-
cou para o Pirata Jack Sparrow,
interpretado por Ricardo Spar-
row e em segundo lugar, Ricar-
do Santos, vestido com a fan-
tasia do icônico Pirata Davy
Jones.

Também estiveram presen-
tes na Festa o Prefeito Josimar
Fróes, a Secretária de Desen-
volvimento Econômico, Creu-
sa Fróes, o Vice-prefeito Rivas,
a Secretária de Cultura, Espor-
te e Lazer, Ana Mazon Tessero-
lli, o Secretário de Infraestru-
tura Henrique Mulhenhoff,
além dos servidores das secre-
tarias municipais envolvidas.

A Mostra de Cinema e Ci-
nema ao Ar Livre seguem com
sua programação durante toda
a semana. Até sexta-feira serão
realizadas exibições de filmes a
partir das 19h, no Anfiteatro do
Parque das Águas, e nos dias 1
e 2 de julho, no SharkCine, com
sessões às 16h e 19h.

filmes gratuitos para a popula-
ção. Para que o público entrasse
no clima do universo mágico
das telonas, a Banda da Polícia
Militar deu um show a parte,

interpretando clássicos que
marcaram a história do cinema.
Em seguida, os participantes
desfilaram para mostrar suas
fantasias, e os três melhores

levaram o troféu da noite para
casa.

Escolhidos pelo público, os
vencedores foram: na catego-
ria infantil, a Minnie, da peque-

Rio Branco do Sul

Saúde realiza Capacitação
Multidisciplinar aos servidores do Setor

Iniciativa teve como propósito promover a integração entre as equipes e a valorização da categoria
A Secretaria Municipal

de Saúde realizou na última
semana capacitação multidis-
ciplinar aos profissionais das
Unidades de Saúde, Hospi-
tal Municipal, Farmácia, Cen-
tro de Reabilitação e demais
setores integrados, com o
tema: Cuidando da saúde
mental dos servidores da
saúde.

Dividido em dois dias, o
evento foi marcado por pa-
lestra sobre Ética Profissio-
nal com a psicóloga Aline
Marty e a Secretaria de Pro-
cessos Éticos do Conse-
lho Regional de Enferma-
gem, Silvia Andrade, e ain-
da, conversa com a secre-
tária Nice Lara, que ressal-
tou a importância dessa
atividade para a valorização
e integração das equipes, que
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A prefeita Karime Fayad enalteceu o empenho dos trabalhadores presentes e destacou
a necessidade de valorizá-los pela dedicação e esforço no atendimento aos rio-branquenses

onou outros investimentos
futuros que fortalecerão
ainda mais a saúde munici-
pal, como a entrega de uni-
formes para todos os pro-
fissionais da saúde, a conclu-
são das obras de reforma e
ampliação do Hospital Mu-
nicipal, incluindo a reabertu-
ra da maternidade, a cons-
trução da UBS Nossa Se-
nhora de Fátima, a aquisição
de terreno para a UBS Pa-
panduva, localizado em área
de propriedade do municí-
pio; e outra na Campina dos
Pintos. Tais medidas garanti-
rão que os moradores des-
sas localidades, bem como os
residentes da Mina de Fer-
ro, Pocinho e região, tenham
acesso a serviços de saúde
de qualidade, mais próximos
de suas residências.

se dedicam incansavelmente ao
acolhimento e atendimento da
população.

Na ocasião também teve a
entrega das novas camisetas
oficiais da vacinação e brindes
para todos os participantes,
como forma de reconhecimen-
to pelo trabalho excepcional
que desempenham.

A prefeita Karime Fayad,
acompanhada do vice-prefeito
Airton Nodari e do dr. Nauf,
médico na área rural do muni-
cípio, enalteceu o empenho dos
trabalhadores presentes e des-
tacou a necessidade de valori-
zá-los pela dedicação e esfor-
ço no atendimento aos rio-
branquenses. Como forma de

reconhecimento, a prefeita
concedeu aumento salarial, in-
clusive com valores retroati-
vos, aos Agentes Comunitários
de Saúde (ACS) e aos profissi-
onais de seis carreiras da saú-
de, com a intenção de esten-
der essa iniciativa aos profissi-
onais de enfermagem.

Além disso, Karime menci-
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa Metal Work Design Ltda Me inscrita no CNPJ: 20.049.881/
0001-42, torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente–
SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal simplificada 25.12-8-00; 25.99-
3-99; 33.14-7-18; 33.21-0-00; 47.54-7-01, sito á R GUILHERME CEOLIN,
387-bairro VARGEM GRANDE, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa Metal Work Design Ltda Me inscrita no CNPJ: 20.049.881/
0001-42, torna público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio
Ambiente – SEMMA/Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal
simplificada para  25.12-8-00; 25.99-3-99; 33.14-7-18; 33.21-0-00; 47.54-7-01,
sito á R GUILHERME CEOLIN, 387-bairro VARGEM GRANDE, município de
Pinhais/Pr

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa TECNUSOL SOLUCOES TECNOLOGICAS EM NUTRI-
CAO ANIMAL LTDA inscrita no CNPJ: 01.765.400/0001-50, torna público
que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente– SEMMA/Pinhais a Licença
Ambiental Municipal simplificada 211/2020 para 10.66-0-00; 46.23-1-09; 52.11-
7-99, sito á R UMUARAMA, 456-bairro EMILIANO PERNETA, município de
Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa TECNUSOL SOLUCOES TECNOLOGICAS EM NUTRI-
CAO ANIMAL LTDA inscrita no CNPJ: 01.765.400/0001-50, torna público
que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pi-
nhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal simplificada para  10.66-0-
00; 46.23-1-09; 52.11-7-99, sito á R UMUARAMA, 456-bairro EMILIANO
PERNETA, município de Pinhais/Pr

O dia pedirá privacida-
de e paz de espírito.

Mercúrio e Sol facilita-
rão comunicações.

Evite exageros e mo-
vimente o corpo.

Hoje o amor e criativi-
dade estarão em alta!

Cuide do corpo e assu-
ma novos hábitos.

Hoje é dia de movi-
mentar sua vida soci-
al.

O dia trará sucesso
profissional.

Notícias de longe te
darão segurança.

Uma viagem poderá
ser enriquecedora.

Decisões de hoje reno-
varão os sentimentos.

Você poderá ganhar
uma promoção.

Brilho, prestígio, su-
cesso e projeção em
alta!

Secretaria de Estado
da Saúde (Sesa) publi-
cou nesta terça-feira

(27) a Nota Técnica nº 10/
2023 para orientar profissio-
nais de saúde sobre a febre
maculosa, principalmente quan-
to ao manejo da doença. Elabo-
rada pela equipe da Divisão de
Doenças Transmitidas por Ve-
tores da Sesa, a nota traz infor-
mações sobre a situação epi-
demiológica, as manifestações
clínicas, os sintomas, diagnósti-
co, testes e tratamento especí-
fico.

O Paraná confirma um caso
este ano, sem registro de óbi-
to. A Sesa segue em alerta, ori-
entando os profissionais de
saúde com atualizações e dire-
cionamento para as ações de
prevenção da doença.

A doença, transmitida pelo
carrapato-estrela, teve seu pri-
meiro caso confirmado no ter-
ritório paranaense em 2006,
em um morador do município
de Itambaracá, na região Nor-
te, porém, o local provável de
infecção foi no estado de São
Paulo. Em janeiro deste houve
a confirmação de um diagnós-
tico em Foz do Iguaçu, na re-
gião Oeste.

"Mantemos a vigilância per-
manente das zoonoses no Pa-
raná. Trabalhamos para manter
o cenário atual sem novos ca-
sos confirmados, mas seguindo

Secretaria da Saúde emite nota técnica
para prevenção da febre maculosa no Paraná

Elaborada pela equipe da Divisão de Doenças Transmitidas por Vetores
da Sesa, a nota traz informações sobre a situação epidemiológica,

as manifestações clínicas, os sintomas, diagnóstico, testes e tratamento específico

A
G

E
R
A

LD
O

 B
U

B
N

IA
K

/A
E
N

em alerta, junto aos profissio-
nais que atuam nessa área", afir-
mou o secretário de Estado da
Saúde, Beto Preto.

CONTAMINAÇÃO
A febre maculosa é causa-

da por uma bactéria do gêne-
ro Rickettsia, transmitida pela
picada do carrapato. A espécie
é encontrada com mais facili-
dade em locais próximos a ma-
tas, com umidade elevada. O
carrapato parasita o animal
(bois, cavalos, capivaras, cães) e,
a depender da espécie, pode
vir acidentalmente parasitar o
humano, sendo necessário o
vínculo epidemiológico com o

vetor transmissor - o carrapa-
to infectado. A doença é grave
e tem evolução rápida. Se a pes-
soa foi picada por um carrapa-
to ou frequentou área de ris-
co de transmissão e apresen-
tar alguns dos sintomas, como
febre súbita e alta, calafrios, dor
de cabeça, dor no corpo gene-
ralizada, podendo ou não estar
acompanhada de manchas
avermelhadas, principalmente
nas palmas das mãos ou planta
dos pés, deve procurar a uni-
dade de saúde mais próxima,
relatando a área frequentada.

ORIENTAÇÕES
Alguns cuidados são essen-

ciais para reduzir o risco de
contrair a doença, como o uso
de repelentes contra insetos
(certificados pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária,
observando as recomendações
para uso em gestantes e crian-
ças a partir de 2 anos de ida-
de); evitar exposição aos veto-
res, principalmente ao amanhe-
cer e entardecer; ao frequen-
tar ambientes de mata e/ou áre-
as infestadas de carrapatos
proteger as áreas corporais
expostas com camisas de man-
gas compridas e calças compri-
das e, ao se expor em áreas de
risco, fazer auto inspeção a
cada duas horas.

O Paraná confirma um caso este ano, sem registro de óbito
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Evento celebra os 35 anos da BPW Curitiba

Carol Crisostomo

Maria Valdete
Santos Schuindt

Adriano Rabiço

A Associação de Mulheres de Negócios BPW
Curitiba comemorou em grande estilo seu 35º ani-
versário. O jantar contou com a presença de mem-
bras e diretoras. Nas redes sociais a BPW Curiti-
ba expressou sua gratidão às associadas pela co-
memoração e destacou a presença emocionante
das associadas no evento e a importância da BPW
em promover negócios, aprendizados e amizades
duradouras.

Marcou presença no evento o diretor-presiden-
te e colunista do Agora Paraná, Sady Ricardo. O
jornal Agora Paraná foi homenageado por seu
apoio contínuo aos objetivos da BPW Curitiba,
promovendo a igualdade de gênero e destacando
as conquistas das mulheres na sociedade ao lon-
go de três décadas.

Estiveram no jantar de comemoração Kelly Oikawa, namorada
de Sady; o diretor-presidente do Agora Paraná Sady Ricardo e
Cibele Karam Bond que faz parte da diretoria da BPW Curitiba

Presidente da BPW Curitiba Simone Lechakoski e
a vice-presidente Sueli Buschle. Ambas agradeceram

a presença das membras e diretoras no evento

Agradecimento da BPW publicado nas redes sociais

Que esta nova fase traga a você,
Carol Crisostomo, muita alegria, amor,

saúde e realizações. Que todos os seus
sonhos se tornem realidade e que você

sinta a felicidade de viver cada momento!

Essa sexta-feira (30) é um dia muito
especial, pois é o seu aniversário da querida

moradora de Pinhais e colaboradora da
Assembleia Legislativa do Paraná Maria

Valdete Santos Schuindt. Quero desejar
que você realize todos os seus

sonhos e alcance todas as suas metas!

Cumprimentos do jornal
ao Assessor Parlamentar
na empresa Assembleia
Legislativa do Paraná Adriano
Rabiço, que aniversaria nessa
sexta-feira (30).
Desejo a você muita saúde,
prosperidade e conquistas,
pois você merece!


